

En el Teatro Premier.-

Hoy Se Estrena "Por La Razón o la Fuerza"

Esta noche, a las 21.30 horas, se estrenará en Viña del Mar la obra del dramaturgo chileno Jaime Miranda, "Por la razón o la fuerza".

La pieza teatral, que será montada en Viña por la Compañía "El Alba", cuenta con las actuaciones de Gloria Canales, Anibal Reyna, Víctor Rojas y Claudio Arredondo.

"Por la razón o la fuerza" es dirigida por Humberto Duvauchelle y se montará hoy en el Teatro Premier, de 10 Norte esquina Quillota.

Miranda ha explicado que "Por la razón o la fuerza" está esencialmente dedicada al exilio económico, a esas personas que viajan fuera del país con la esperanza de mejorar su situación material.

"Sin embargo —dice el autor— el chileno es un muy mal emigrante. Vive pensando en el día en que podrá volver a Chile y por eso no consigue adaptarse a la vida en otros países".

Por eso mismo, el inmigrante chileno que se debate en medio de frustraciones, engañado por la posibilidades materiales que le brinda otra sociedad.

"Sin embargo —argumenta Miranda— en la distancia comienza la revalorización de lo que forma nuestra idiosincrasia; incluso se subliman cosas que no siempre fueron valoradas acá; el vino tinto y las empanadas, por ejemplo".

KIKE Y GASTÓN

"Por la razón o la fuerza" recoge la historia de dos chilenos que se han exiliado por razones económicas, intentando mejorar su nivel de vida: Kike y Gastón.

La obra transcurre en el aeropuerto internacional de Maiquetía, en Caracas, hasta donde los dos han llegado a esperar a la esposa de Gastón.

Mientras Kike ha logrado, gracias a su trabajo como mecánico tornero, hacerse de una buena posición económica y vivir bien; Gastón, en cambio, tiene una situación



Jaime Miranda, autor de la obra que se estrena hoy en Viña del Mar.

y a sus dos hijos. Tenía la esperanza de, en poco tiempo, conseguir dinero para volver al país o llevar a Norma a sus hijos a Caracas.

Ninguna de las dos cosas ha sido posible y Norma, desesperada, ha decidido dejar a sus hijos al cuidado de una vecina y viene a visitarlo a Caracas.

A pesar de que "Por la razón o la fuerza" plantea una situación crítica desde el punto de vista humano, su narración teatral, las situaciones, están plagadas de un humor muy nacional.

"Mi idea —según ha explicado Jaime Miranda— es hacer un teatro testimonial, en el que incluso el lenguaje y las formas de dialogar de los personajes sean accesibles al gran público".

La obra se presentará, además de hoy, mañana en dos funciones: a las

Hoy se estrena "Por la razón o la fuerza". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy se estrena "Por la razón o la fuerza". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile